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Notre vie paroissiale 
Par Gisèle Girard 

Mot du pasteur 
Chers Lavalois, Chères Lavaloises, 

Retraite paroissiale 
Thème : « La famille, une bonne nouvelle » 

Mme Hélène Forgues, de l’Institut de la famille, animera cette 
retraite.
Dimanche 18 mars : commentaire « homélitique » à la messe 
de 9h30 à Ste-Brigitte. 
Lundi 19 mars : en l’église Ste-Thérèse, à 19h30, causerie : La 
famille, un lieu de relation où souffle l’Esprit. 
Mardi : 20 mars : à la messe de 16h00, à Ste-Brigitte, 
commentaire « homélitique » et le soir à 19h30, en l’église 
Ste-Thérèse, causerie : La famille, un lieu d’amour et de 
dépassement. 
Mercredi le 21 mars  19h30 : en l’église Ste-Thérèse, 
causerie : La famille, un lieu d’espérance et d’action de 
grâces.

Donc, invitation à toute personne, qui désire prendre un temps 
de ressourcement. Soyez les bienvenus.

Un grain éclate…un bourgeon émerge : naît un projet 
original ! 

Prochainement, notre communauté découvrira des façons 
nouvelles pour répondre à ces attentes : 

 Comment transmettre la foi aux générations futures ? 
 Comment prier ? 
 Comment faire pour contrer des difficultés sociales ? 
 Où trouver des occasions nouvelles de vivre notre foi 

 avec nos enfants ? 

Ne manquez pas la prochaine poussée de croissance… 

Mardi le 10 avril 2007 à 19h30, 
en l’église de Sainte-Brigitte-de-Laval. 

Carême
Les grands événements se 
préparent toujours. Il en est 
de même pour Jésus. Avant 
de passer par la mort et la 
résurrection, il s’est 
recueilli au désert, à la 
montagne pour prier, 
méditer et réfléchir. 
Prendre le temps d’être en 
contact avec soi-même, 
avec son intérieur, son 
intimité spirituelle : voilà 
notre défi dans notre 
société d’aujourd’hui. 
Quelle action, prière ou 
réflexion peut me faire grandir dans ma vie personnelle, 
conjugale, familiale ou communautaire d’ici à Pâques ?  

Bon carême! 
Réjean Lessard, prêtre, curé, recteur. 

Campagne de chocolat 
La paroisse tiendra encore cette année sa campagne de 
chocolat de Pâques. D’ici quelques jours, nous pourrons vous 
fournir le dépliant avec les modèles suggérés et la liste de prix. 

Pour les personnes qui désireraient recevoir le dépliant, 
veuillez communiquer avec nous en téléphonant au 825-2596.  

En nous encourageant, vous obtenez à la fois, un service de 
qualité, un chocolat savoureux et vous évitez le magasinage 
parfois épuisant. 

Service d’Initiation à la vie chrétienne 
Confirm’Expo

Nous tenons à féliciter nos jeunes qui 
ont présenté les dons de l’Esprit aux 
visiteurs, dimanche dernier dans le 
cadre de Confirm’Expo.  Chacun des 
kiosques a été préparé avec soin grâce au travail de ces jeunes 
et de leurs parents. Félicitations! 

Leur témoignage démontre qu’ils sont prêts à être confirmés et 
c’est avec fierté que nous allons vivre cette célébration le 
samedi 21 avril prochain. 

Merci aux gens qui sont venus rencontrer ces jeunes. Vous 
leur avez sûrement apporté beaucoup en prenant la peine de 
vous déplacer et d’être attentifs à leur présentation.  

Bravo pour cet encouragement inestimable, cette solidarité 
remarquable 

À bientôt! 
Gisèle Girard, intervenante en paroisse. 

RRééjjeeaann LLeessssaarrdd,, pprrêêttrree,, ccuurréé,, rreecctteeuurr
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Domaine Le Pic Bois
1-418-665-2717
lepicbois.com

Passion Chasse & Pêche 
1-418-667-9393

passionchassepeche.com

La Soirée du Panache 
Le 24 novembre 2007 

XPlorer Nature
1-418-359-3573

xplorernature.com

Sépaq Anticosti

Sépaq Laurentides

sepaq.com

sepaq.com

1-800-665-6527

1-800-665-6527

Le gagnant du grand prix de la
Soirée du Panache 2006 n’a pas eu
de difficultés à trouver un accom-
pagnateur afin de se rendre à la
pourvoirie Mirage. Monsieur
Nicolas Fortier qui avait remporté
ce prix, lors de la soirée du
panache, était en compagnie de M.
Sylvain Duguay pour ce voyage de
quelques 3500 kilomètres
aller/retour.

Le 2 février dernier, après de multiples préparat-
ifs, ils sont partis à 04h00 du matin pour se ren-
dre au relais 381 situé sur la route de
Matagami/Radisson à 1100 kilomètres de
Québec. Le lendemain, ils ont parcouru les 550
kilomètres les séparant de leur destination finale,
soit la pourvoirie Mirage sur la route Trans-Taïga 

Pour ce périple, M. Pierre Gariépy, un habitué de
ce genre de chasse s’est joint à eux. Il en était à
son septième voyage de chasse au caribou. Ce
dernier préparait l’expédition depuis quelques
mois,  car c’est le temps que cela requiert pour
rassembler tout le matériel nécessaire pour un
séjour dans le nord Québécois.  

Prévoir l’imprévu n’est pas facultatif pour un
périple de ce genre. On doit penser à tout car
une panne à 550 km sur une route du nord du
Québec n’est pas une sinécure. Vous devez être
prêts, c’est primordial si vous ne voulez pas que
votre voyage soit irrémédiablement gâché. Une
panne, un remorquage, 48 heures de délai pour
les réparations et adieu la belle aventure.

Pierre Gariépy et Normand Thomassin     

Nicolas Fortier 

Ça, ce n’est pas un MIRAGE!

M. Sylvain Duguay    
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681 Arrivés à 17h00, le 3 février, par une
température oscillant autour de -34C  après
avoir accompagné celui qui avait un permis
de chasse pour la zone 22A, l’accueil à la
pourvoirie est digne de mention. 

C’est sans contredit le Palace du Nord.
Chambres impeccables, toilettes d’une pro-
preté immaculée, douches et eau chaude à
profusion, c’est un gros plus pour nos chas-
seurs. 
Je devais passer sous silence…selon ces
derniers, les SPAS, le bar digne d’un hôtel

cinq étoiles et, surtout,  les
portions gargantuesques
offertes aux  repas, dues,
probablement, à’un cuisinier
qui a des complexes et qui
veut rendre tout le monde
obèse.

À l’aube, le 4 au matin, nos
compères sont déjà sur les
motoneiges fournies dans le
forfait et se dirigent à quelques
325 kilomètres à l’ouest de la

pourvoirie en direction de LG3. La tempéra-
ture est un peu plus clémente, il fait seule-
ment -30C (-52C avec le facteur éolien mais
il n’y a pas de moustiques).

Comme les images valent 1000 mots, les
photos ci-jointes seront plus éloquentes
que je ne pourrai jamais  l’être. Comme
vous pouvez le constater, ils n’auront
pas à fournir d’excuses comme men-
tionné dans notre dernier article,
puisqu’ils ont des photos magnifiques. 

Association du TRIVENT
C.P. 1020, Ste-Brigitte-de-Laval, G0A-3K0 - 418-907-9000 - ramyot@ccapcable.com

Domaine du Canyon
1-418-666-2491

domaineducanyon.com

(418) 681-0284
WWW.STAMPA.CA

POURVOIRIE MIRAGE
1-866-339-3150

info@pourvoiriemirage.com

AVIS IMPORTANT

Lors de notre dernière communication, nous avons fait un oubli impardonnable. Nous voudrions ici remercier
le magazine Aventure Chasse & Pêche de son implication dans notre Soirée du Panache 2006. En effet, la
revue fournie GRATUITEMENT à tous les participants était une gracieuseté d’Aventure Chasse & Pêche, la
revue par excellence des pêcheurs et des chasseurs de notre région. En effet, originaire de la Beauce, cette
revue est devenue avec les années une source inépuisable de conseils pratiques et de renseignements sur le
monde de la faune au Québec. Vous pouvez vous abonner en communiquant au 418-774-4443 ou directe-
ment par Internet (https://secure.cegonhaweb.com/aventurecp/accueil.html)

Nicolas Fortier et Sylvain Duguay 

MM. Sylvain, Normand, Pierre et Nicolas

Récompense du chasseur !
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Il m’apparaît essentiel de faire un retour sur 
les évènements des dernières semaines. Le 
conseil municipal a été à même de discuter 
avec plusieurs citoyens et les occasions 
d’échanger avec vous ont été nombreuses. 
Nous vous avons offert des opportunités 
d’échanger avec le conseil municipal sur vos 
préoccupations, nous poser vos questions. 
Bien entendu, le sujet central des deux 
derniers mois est sans contredit le budget 
2007. Certains citoyens ont exprimé leurs 
contrariétés, leurs inquiétudes et d’autres leur 
appui. À tout ceux qui ont pris le temps 
d’échanger avec le conseil ou de se déplacer 
aux évènements organisés au cours du mois de 
février, merci de votre implication. Nous 
souhaitons que cet intérêt pour les affaires de 
votre municipalité devienne un intérêt 
tangible, durable et constructif.
Le 11 décembre dernier se tenait la séance 
spéciale sur le budget 2007. Au mois de 
décembre de chaque année, le conseil 
municipal tient une séance spéciale pour 
l’adoption du budget de l’année à venir. Lors 
de cette séance, je présente le budget et le plan 
triennal d’immobilisations et c’est lors de cette 
séance que le conseil adopte le budget. Tel que 
prévu à la loi, un avis public indiquant la tenue 
de cette séance spéciale est alors affiché à la 
mairie et à l’église. Cette année, le conseil 
municipal a pris l’initiative d’envoyer un avis à 
toutes les résidences de Sainte-Brigitte-de-
Laval afin de les convier à assister à cette 
séance importante. Le 11 décembre dernier, 
environ 25 personnes étaient présentes pour 
prendre connaissance du budget. Par la suite, 
vous avez été à même d’en prendre 
connaissance dans la parution du Lavalois de 
décembre, où copie du discours sur le budget 
y était publiée.

Suite à cette parution 
et, surtout lors de la 
réception du compte 
de taxes dans la 
dernière semaine de 
janvier, les réactions 
sont venues. Après 
avoir constaté qu’un 
grand nombre de 
questions et 
d’interrogations vous 
venaient, le conseil 
municipal est allé de 
l’avant et a convié les citoyens à une seconde 
présentation du budget 2007, ce 12 février 
dernier. Pour le conseil, cette invitation était 
primordiale afin de pouvoir répondre, 
échanger et informer. Vous avez été environ 
400 personnes à avoir répondu à notre 
invitation.
Au cours de janvier, un groupe de citoyens a 
décidé de demander à la population, via une 
pétition, d’adhérer à un comité de citoyens. À 
la séance du 12 février, un représentant de ce 
groupe nous a indiqué qu’environ 800 
personnes avaient signifié leur intérêt. 
Le bâtiment de la sécurité publique (caserne) 
étant au cœur des discussions, tout comme le 
garage municipal, le conseil a jugé à propos de 
devancer au 11 février dernier les portes 
ouvertes annoncées pour le printemps.. Tant 
au bâtiment de la sécurité publique qu’à celui 
des travaux publics, des membres du conseil 
municipal étaient sur place afin de répondre à 
vos interrogations et vous donner 
l’information juste. Entre 10 h et 14 h, plus de 
200 personnes sont venues prendre 
connaissance des lieux.

Pierre Vallée, maire 

Info MémoInfo MémoInfo MémoInfo Mémo

Cueillette des Cueillette des 

orduresordures

Veuillez prendre note 
que la cueillette des 

ordures aura lieu 
comme d’habitude le 
lundi de Pâques soit 

le 9 avril. 

Suite à la page 2 
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Ainsi, lors de la soirée d’information publique sur le 
budget 2007 du 12 février, les citoyens avaient eu tous 
les outils nécessaires (copie du discours sur le budget 
paru en décembre 2006, présentation de celui-ci en 
décembre dernier, visite des bâtiments municipaux, 
textes parus dans l’Info-Mémo, etc.) pour poser leurs 
questions. Suite à la session régulière du conseil 
municipal, j’ai présenté une seconde fois le budget 2007 
puis le conseil a invité les gens présents à poser leurs 
questions. Une trentaine d’interventions, faites par une 
quinzaine d’intervenants, m’ont permis de vous fournir 
le meilleur éclairage possible sur la pertinence et la 
nécessité des décisions prises par le conseil municipal, 
relativement aux investissements réalisés dans le réseau 
routier et au niveau des bâtiments municipaux, afin de 
maintenir le niveau de service. Il a aussi été possible de 
fournir un bon éclairage sur l’organisation municipale et 
sur toute la question du dossier concernant la vidange 
des boues de fosses septiques.  
Cette soirée qui se voulait un pont d’échange avec tous 
les citoyens présents a malheureusement connu des 
ratées. Bien entendu, la rencontre était chargée 
d’émotion. Une minorité d’individus en a profité pour 
faire du bruit, détournant ainsi l’objectif premier de la 
soirée : permettre un dialogue ouvert, respectueux avec 
les citoyens et permettre au conseil d’apporter le meilleur 
éclairage possible sur vos préoccupations. Plusieurs 
citoyens, que ce soit après la soirée ou dans les jours qui 
ont suivi, nous ont fait part de leur désaccord fasse à 
l’attitude de cette minorité, qui aurait semble t-il, 
empêché certains citoyens de prendre le micro, soit 
disant que c’était eux qui contrôlaient la période de 
questions. Des citoyens venus trouver réponses à leurs 
questions sont ainsi repartis déçus de l’attitude de 
certains, attitude qui leur a souvent empêché d’avoir les 
réponses, d’entendre les faits et d’avoir le portrait juste 
de la situation. Si l’on souhaite la plus grande 
participation des citoyens à la vie municipale, il faut 
s’assurer du respect de tous et chacun ainsi que de leurs 
opinions. D’ailleurs, lors de la continuité de la session 
ordinaire du 19 février dernier, un citoyen a souligné à 
l’assistance son mécontentement face au comportement 
de certains citoyens lors de la rencontre du 12 février. 
De plus, j’ai répondu aux questions des citoyens qui 
m’ont écrit ou téléphoné. Ce fût de même pour chacun 
des membres du conseil municipal. Tout comme nous 
ne nous sommes pas défilés lors de la soirée 
d’information, nous continuerons de répondre à vos 
questions avec la plus grande transparence. Ce que le 
conseil retire de tous ces échanges, c’est une grande 
préoccupation par rapport aux dépenses, aux revenus, 
aux investissements futurs et au développement 
économique de la municipalité. Nous sommes conscients 
que vous trouvez l’augmentation importante en 2007, ce 
qu’aucun membre du conseil ne nie d’ailleurs. Vous 
souhaitez aussi, avec raison, que le niveau du compte de 
taxes de Sainte-Brigitte-de-Laval puisse continuer d’être 
compétitif par rapport à nos voisins. Cette 
préoccupation est aussi partagée par tous les membres 
du conseil municipal. Plusieurs citoyens se sont exprimés 
sur cette question. Certains ont tenté de faire des 
comparaisons entre le portrait financier de Sainte-

Brigitte-de-Laval et des autres municipalités de la région 
avec souvent peu d’informations comparables. Dans les 
mois qui viennent, le conseil municipal rassemblera toute 
l’information nécessaire, dressera un portrait juste de la 
situation et le communiquera à la population.  
Nous avons aussi eu l’occasion d’échanger avec plusieurs 
citoyens le 18 février, lors du brunch du Festival des 
neiges 2007, où près de 250 citoyens étaient présents. De 
plus, le lendemain, une centaine de citoyens se sont 
présentés à la continuité de la session ordinaire du 12 
février. Il s’agissait pour plusieurs, d’un premier contact 
avec le fonctionnement d’une session du conseil 
municipal. Les citoyens qui viennent aux sessions sont à 
même de constater le fonctionnement des réunions du 
conseil, de mieux comprendre le rôle des élus et des 
citoyens dans ces rencontres. Les décisions qui y sont 
prises par les élus permettent d’aller de l’avant dans des 
dossiers et de décider de processus pouvant mener à des 
consultations, s’il y a lieu. Quant au citoyen, son rôle est 
de pouvoir assister aux prises de décisions des élus et de 
poser des questions lors de la période prévue à tous les 
ordres du jour des sessions du conseil municipal. Il y a 
une période de questions par session. Dans le cas de la 
continuité d’une session suite à un ajournement (comme 
ce fut le cas le 19 février), il n’y a pas de nouvelle période 
de questions. 
Ainsi, une part de la population a exprimé aux élus ses 
préoccupations sur la situation financière de la 
municipalité. Les élus reçoivent positivement ces 
messages. Il est normal et justifié que les gens réagissent 
et expriment leurs attentes aux élus qui sont aussi des 
payeurs de taxes. Soyez assurés que tous les élus auront à 
l’esprit les différents messages reçus quand viendra le 
temps de prendre des décisions en 2007 et pour les deux 
autres années de leur mandat. 
Suite à la continuité de la session ordinaire tenue en date 
du 19 février, un citoyen m’a informé qu’il avait déjà mis 
en branle le processus pour la formation d’un comité de 
citoyens. Ne faisant pas partie du groupe mentionné 
précédemment, qui souhaitait la mise en place d’un tel 
comité, il m’a aussi informé qu’il inviterait le premier 
groupe à en faire partie. Cette initiative est donc à suivre. 
Il se dégage de tout ce processus un climat de 
collaboration voulant s’installer entre ce nouveau comité 
de citoyens et vos élus. Cette collaboration ne peut être 
que constructive. Vos élus sont tous très favorables à 
cette démarche qui ne peut qu’être positive pour le 
développement de Sainte-Brigitte-de-Laval. 

Le conseil municipal vous rappelle que la prochaine 
session ordinaire du conseil aura lieu le 12 mars 
prochain, 20 h, au Centre communautaire et culturel Le 
Trivent.

Au plaisir de vous voir participer activement à la vie 
municipale.

Pierre Vallée, maire 



Sessions du conseil municipalSessions du conseil municipal

Les prochaines sessions ordinaires du conseil muni-
cial auront lieu à 20 h, au Centre communautaire et 
culturel Le Trivent, le lundi 12 mars et le mardi 10 
avril 2007. 

Voici un résumé des principales résolutions adoptées 
par le conseil municipal lors de la dernière session 
ordinaire. Le livre des procès-verbaux des sessions du 
conseil peut être consulté à la mairie, 414, avenue 
Sainte-Brigitte, durant les heures normales de bureau.

Session ordinaire du 12 février 2007Session ordinaire du 12 février 2007

Acceptation de la liste des immeubles à vendre 
pour non-paiement de taxes et nomination des 
représentants autorisés à enchérir au nom de la 

Municipalité 

Adoption du second projet de règlement no 524-07
amendant le règlement de zonage no 455-04 

Avis de motion – règlement amendant le règlement 
de zonage no 455-04 

Avis de motion – règlement pour la mise en service 
du service de vidange des fosses septiques par la 

Municipalité 

Dérogation mineure de M. Stéphane Dupont - 540, 
avenue Sainte-Brigitte  

Continuité de la session ordinaire du 12 Continuité de la session ordinaire du 12 
février 2007 février 2007 --  19 février 2007  19 février 2007

Octroi d’un contrat pour la fourniture d’un système 
téléphonique central – TBL inc. 

Un contrat au coût de 21 514,89 $ (avant taxes) est 
accordé à Téléphonie Bonne Ligne pour la fourniture 
d’un système téléphonique central. 

Octroi du contrat pour la fourniture d’équipements 
de télécommunication sans fil (antennes) – 

InterSignal

Un contrat au coût de 13 290,00 $ (avant taxes) est 
accordé à InterSignal pour la fourniture d’équipements 
de télécommunication sans fil (antennes) pour relier les 
bâtiments municipaux. 

Dépôt de l’ouverture des soumissions pour les 
forages exploratoires, recherche en eau et octroi 

du contrat – Samson & Frères  

Un contrat au coût de 52 405,00$ (avant taxes) est 
accordé au plus bas soumissionnaire conforme : Samson 
& Frères. 

Conseil municipal
Conseil municipal
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Acquisition de parcelles de terrains – 
construction du pont de la rivière aux Pins 

Octroi de contrat, entretien des luminaires 
– POLY ÉNERGIE INC. 

Un contrat au coût de 20 401,35 $ (avant taxes), 
pour une durée de trois (3) ans, est accordé à 
POLY-ÉNERGIE inc. pour l’entretien des luminaires 
de rues. 

Octroi de contrat, études préparatoires, plans et 
devis et surveillance des travaux de mises aux 
normes de la rue du Centre – GÉNIO experts-

conseils

Un contrat au coût maximal de 25 000 $ (avant taxes), 
pour la fourniture de services professionnels dans le 
cadre des travaux de mise aux normes de la rue du 
Centre (règlement no 514-06), est accordé à la firme 
d’ingénieurs GÉNIO experts-conseils pour : études 
préparatoires, plans et devis, surveillance bureau et 
surveillance chantier. 

Octroi de contrat, études préparatoires, plans et 
devis et surveillance des travaux de mise aux 

normes de la rue du Colibri – GÉNIO experts-
conseils

Un contrat au coût maximal de 14 000 $ (avant taxes), 
pour la fourniture de services professionnels dans le 
cadre des travaux de mise aux normes de la rue du 
Centre (règlement no 514-06), est accordé à la firme 
d’ingénieurs GÉNIO experts-conseils pour : études 
préparatoires, plans et devis, surveillance bureau et 
surveillance chantier. 

Engagement de la Municipalité envers la résidence 
pour aînés et acquisition du terrain 

Le conseil municipal s’engage à donner une exemption 
de taxes foncières ou une subvention de 
fonctionnement au montant de 1 300 $ par mois, 
pendant trois (3) ans soit trente-six (36 mois) équivalant 
à un montant de 46 800 $, et à assumer les honoraires 
professionnels pour les estimés et les plans et devis 
préliminaires jusqu’à une concurrence de 10 000 $. Ce 
montant comblera une partie du 15 % du financement à 
provenir du milieu. L’engagement est conditionnel à la 
réalisation du projet et à l’acquisition du terrain pour la 
construction de la résidence.  

Acquisition d’une parcelle de terrain – rue St-Paul 

Le conseil municipal autorise l’acquisition de la partie de 
terrain nécessaire afin de faire respecter les normes de 
lotissement pour un rayon de courbure d’une rue suite 
au bouclage entre les rues des Dunes et St-Jacques.

Nomination de Sabrina Thomassin à titre de 
coordonnatrice à la vie communautaire 

Nomination de Mélanie Blais à titre de 
coordonnatrice à la programmation 
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Les gens présents lors de l’ouverture, vendredi soir, 
ont eu le plaisir de se sucrer le bec comme à la 
cabane à sucre en compagnie d’hôtes des plus 
loufoques.

Retour sur le Festival des Neiges 2007Retour sur le Festival des Neiges 2007

Le 6e Festival des Neiges pourrait se décrire 
ainsi : fabuleux! La température étant de notre 

côté, ce sont près de 1 200 personnes, toutes 
activités confondues, qui sont venues s’amuser grâce 
aux plaisirs de l’hiver tout au long de la fin de 
semaine du 16, 17 et 18 février dernier.

La Municipalité tient à féliciter et à remercier tous les 
ducs et duchesses pour leur implication et leur 
entrain. Leurs familles respectives méritent 
également nos remerciements pour leur implication. 
Cette année, ce sont Gabriel Gagnon et Sophie 
Mongrain qui ont été les heureux élus Roi et Reine 
du Festival 2007. Bravo à tous les participants et un 
merci particulier à la direction, les enseignants et les 
élèves de l’école du Trivent, qui ont permis de 
concrétiser cette activité. 

Nos ducs et duchesses pour 2007 sont : 
Maternelle :   Alyson Vallée &  

  Raphaël Courchesne 

1e année : Gabriel Gagnon 

2e année : Sophie Mongrain 

3e année : Olivia Fortier  

4e année : Franky Therrien 

5e année: Dominique Hudon &  

  Charles Bédard 

Pour ce qui est du concours de sculptures sur neige, 
les participants ont su créer de véritables œuvres 
d’art! Notons que le premier prix a été remis à 
l’équipe d’Isabelle Ouellet pour l’œuvre intitulée « Le 
Schtroumpf qui schtroumpfe ». Le deuxième prix a 
été décerné à l’équipe de Nathalie Bouchard pour 
« Le Farfadet irlandais: la légende de l’arc-en-ciel». Le 
troisième prix a, quant à lui, été remis à l’équipe de 
Réjean Pleau pour la création «La cuisinière du 
Festival des Neiges». Bravo à tous!  

Le traditionnel brunch du Festival a permis de réunir 
près de 250 citoyens, en comparaison à 189 pour 
2006. Ce brunch est l’occasion, pour les gens de 
Sainte-Brigitte-de-Laval, les nouveaux résidants 
notamment, de prendre contact avec la collectivité et 
de festoyer autour d’un bon déjeuner. M. Raymond 
Bernier, le député provincial de Montmorency, ainsi 
que M. André Arthur, député fédéral de 
Portneuf/Jacques-Cartier étaient de la partie. Leur 
présence fût grandement appréciée. Cette année, un 
nouveau record a été établi quant à la fréquentation 
de l ’événement… Souhaitons-nous une 
augmentation aussi fulgurante pour l’an prochain!    

Ce sont près de 200 curieux qui sont venus voir le 
déroulement du bain de neige. Quatre valeureux 
baigneurs se sont risqués malgré le froid! Chapeau à 
Pierre Lefebvre, Romain Malagnoux et son copain de 
France Nicolas, ainsi qu’à Steve Moreau pour avoir su 
prendre leur courage à deux mains et ainsi épater la 
galerie!

Franchement, les organisateurs des différentes 
activités sont unanimes: le Festival des Neiges 2007 a 
été l’occasion pour tous de se réunir entre amis et en 
famille. Ce fut un charme de travailler avec les 
différents responsables des activités inscrites dans la              
programmation. Merci à eux pour leurs idées, leur       
participation et leur implication.   

Un énorme MERCI, également, à tous nos              
commanditaires, qui permettent à chaque année de 
faire de cet événement, un franc succès. Il est 
essentiel de remercier également tous les bénévoles 
impliqués de près ou de loin dans cette aventure où 
les plaisirs de l’hiver font des heureux! 

À l’an prochain! 
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Environ 200 curieux se sont réunis au terrain des 
loisirs, dimanche après-midi, afin d’encourager les 
braves participants du bain de neige! 

Un autre beau succès 
pour le brunch du 
d i m a n c h e .  L e s 
membres du conseil 
municipal ainsi que le 
député provincial de 
M o n t m o r e n c y , 
monsieur Raymond 
Bernier, ont servi le 
déjeuner à près de 250 
convives. Notons aussi 
l a  p résence  de 
m o n s i e u r  A n d r é 
Arthur, député fédéral 
de Portneuf/Jacques-
Cartier.

1er prix       

    

Formation de comitésFormation de comités
Laval Fleuri, Fête de la pêche, Fête nationale, Laval’Art ...Laval Fleuri, Fête de la pêche, Fête nationale, Laval’Art ...

La Municipalité est à la recherche de bénévoles pour former différents comités. Si vous désirez vous impliquer, 
ne serait-ce qu’une seule fois dans l’année, nous serions bien heureux de vous connaître! Il est essentiel que les 
gens du milieu s’impliquent dans les diverses activités proposées, mais aussi qu’ils proposent de nouveaux projets. 
Nous sommes en train d’amorcer les rencontres pour les événements de 2007. Votre implication est essentielle à 
leur fonctionnement, puisqu’ils sont créés pour vous. Que ce soit pour la Fête de la pêche, la Fête nationale, 
Laval Fleuri,  Laval’Art, etc., nous aimerions entendre parler de vous!  Si le cœur vous en dit, n’hésitez pas à 
communiquer avec Sabrina Thomassin au 825-2515.  Merci à tous! 



Horaire du chalet des sportsHoraire du chalet des sports

Horaire régulier pour le printemps, dès que 
les patinoires ne seront plus en fonction. 

Lundi au vendredi: 18 h à 21 h 
Samedi et dimanche: 16 h à 21 h 

BibliothèqueBibliothèque
Retour de l’heure du conteRetour de l’heure du conte

Venez rencontrer Béatrice à la bibliothèque, le 
mercredi 21 mars 2007 à 18 h 30 pour une nouvelle 
aventure. Venez découvrir ce qui va arriver à Pierre 
quand il rencontrera le loup (Conte Pierre et le loup). 
Nous attendons les petits bout’choux en grand 
nombre. 

Congé de PâquesCongé de Pâques

Pour le congé de Pâques, la bibliothèque sera ouverte 
vendredi le 6 avril et samedi le 7 avril et fermée le lundi 
9 avril. 

Nous reviendrons à l’horaire normal à compter du 
mercredi 11 avril. 

Horaire de la bibliothèqueHoraire de la bibliothèque

Lundi et mercredi: 19 h à 21 h 

Vendredi : 13 h à 15 h 

Samedi : 10 h à 12 h 
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RÉSERVATIONS RÉSERVATIONS 
PONCTUELLESPONCTUELLES

Gymnase et salles polyvalentesGymnase et salles polyvalentes

Il se peut que vous souhaitiez réserver un local au 
Centre communautaire et culturel Le Trivent de 
manière ponctuelle au cours de la fin de semaine.  Pour 
ce faire, nous vous offrons la possibilité de laisser un 
message au 666-4666 poste 1202, au bureau de M. 
Mercier, et celui-ci se fera un plaisir de vous ouvrir les 
locaux, selon les disponibilités. Veuillez prendre note 
que ce numéro n’est valide que pendant les fins de 
semaine. En semaine, réservez au 825-2515. 

Location de locaux
Temps des fêtes 2007Temps des fêtes 2007Temps des fêtes 2007

RAPPELRAPPELRAPPEL
Un petit mot pour vous rappeler que 
vous avez jusqu’au 30 mars pour donner 
votre nom pour la réservation d’un local 
(sous-sol de l’église ou Centre 
communautaire et culturel Le Trivent) 
pour la prochaine période de Noël ou du 
jour de l’An. Veuillez transmettre vos coordonnées à la 
Municipalité au 825-2515 pour déposer votre 
candidature.   

Marché aux pucesMarché aux puces
Le printemps arrive à grands pas. Certains 
entreprendront prochainement le grand 

nettoyage de leurs résidences et se départiront 
de certains objets embarrassants, mais pouvant 

être utiles à d’autres. Pour ce faire, la Municipalité 
organise un marché aux puces qui aura lieu au cœur 
du village. Cette activité se déroulera dans la cour de 
l’école du Trivent, samedi le 2 juin prochain. En 
cas de pluie, l’activité sera transférée à l’intérieur du 
Centre communautaire et culturel Le Trivent.   

Une inscription est obligatoire au coût de 5 $ par 
table et vous donne la chance de gagner un soin de 
santé au Sibéria Station Spa de Lac-Beauport. Lors 
de votre inscription, nous vous prions de préciser le 
type d’articles qui sera en vente (ex : 
électroménagers, articles pour enfants, vêtements, 

outils, etc.), afin qu’une liste soit 
préparée et distribuée aux résidences 
quelques jours avant.  Surveillez les 
prochains Info-Mémo pour d’autres 
informations sur le marché aux puces. 
Pour information et inscriptions, 
communiquez auprès de Mélanie Blais 
au 825-2515. 
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Talents recherchés pour la Talents recherchés pour la 
Fête nationale des Québécois!Fête nationale des Québécois!

Un peu comme ce fût le cas l’an dernier, nous sommes 
à la recherche de groupes amateurs (chanteurs et       
musiciens) qui seraient intéressés à faire une prestation 
lors des festivités de la Fête nationale. 

Un tout nouveau concept de festivités sera mis en place 
et plusieurs groupes auront l’opportunité de faire une 
prestation au cours de la soirée, autour du feu de joie. 

Nous invitons donc les chanteurs, musiciens, paroliers, 
etc. de Sainte-Brigitte-de-Laval à se manifester. Nous 
pourrons ainsi découvrir de nouveaux talents, mais   
surtout en sortir quelques-uns des boules à mites! Que 
vous soyez vous-même chanteur, musicien, etc. ou que 
vous connaissiez un artiste, n’hésitez pas à 
communiquer avec Sabrina Thomassin au 825-2515.  
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Le service de transport adapté Le service de transport adapté 
élargit sa clientèle !élargit sa clientèle !

Shannon, 25 janvier  2007 – La MRC de La Jacques-Cartier offre désormais à ses citoyens un service 
complémentaire à son service de transport adapté existant. 

En effet, il est possible pour les personnes ne répondant pas aux critères d’admissibilité d’utiliser le service de 
transport adapté selon les horaires et les points de service établis. 

L’organisme Répartition Portneuf / Jacques-Cartier, mandaté pour s’assurer de l’admissibilité des personnes et 
pour répondre aux appels des citoyens, s’assurera que les personnes admises au transport adapté soient 
prioritairement favorisées, et si certaines places demeurent disponibles dans les véhicules, ce dernier autorisera le 
service aux autres usagers qui en font la demande. 

Les municipalités locales concernées par l’ajout du service sont : Sainte-Catherine-de-la-Jacques-Cartier, 
Fossambault-sur-le-Lac, Shannon, Lac-Beauport et Sainte-Brigitte-de-Laval. Le tarif pour les utilisateurs admis et 
non admis au service sera toujours de 2,25 $ l’allée et 2,25 $ le retour à l’intérieur des parcours préalablement 
établis dans La Jacques-Cartier, et de 3,00 $ l’allée et 3,00 $ le retour pour les parcours établis en direction de la 
ville de Québec et de Saint-Raymond de Portneuf. Les personnes qui désireraient se prévaloir du service devront 
s’assurer que des places soient disponibles en contactant l’organisme mandaté à cette fin, soit Répartition 
Portneuf / Jacques-Cartier, au 1-888-329-3152. Notons que chaque usager devra réserver sa place au moins 48 
heures à l’avance. 

Cette modification permettra à Répartition Portneuf de combler les places vacantes dans les véhicules adaptés et 
apportera une valeur ajoutée au système de transport en place, sans toutefois affecter les besoins de la clientèle 
première à qui le service est destiné.   

Pour toute information supplémentaire, n’hésitez pas à communiquer avec Répartition Portneuf / Jacques-
Cartier dès le 1er février 2007. Celui-ci se fera un plaisir de vous donner l’ensemble des renseignements relatifs à 
la mise en place de ce nouveau service.  

Nous vous remercions de l’intérêt que vous portez à ce projet structurant et bonne route ! 

-30-
Source : Caroline Paquet, MRC de La Jacques-Cartier 
(418) 844-2160  

Communiqué
Communiqué

Récupération des piles usagées rechargeablesRécupération des piles usagées rechargeables

Vous pouvez, dès maintenant, disposer de vos piles usagées de façon écologique et sécuritaire. En effet, tous les 
types de piles rechargeables ainsi que les téléphones cellulaires peuvent désormais être déposés à la réception de 
la mairie ainsi qu’à la bibliothèque municipale pendant les heures d’ouverture. Puisqu’elles sont recyclables et 
qu’elles présentent une plus grande longévité que les piles non rechargeables, les piles 
rechargeables représentent de loin un meilleur achat. Pour obtenir plus d’information 
concernant la gestion des matières résiduelles à la maison, visitez le site Internet de Recyc-
Québec au www.recyc-quebec.gouv.qc.ca.



Nous rejoindreNous rejoindre
Mairie de Sainte-Brigitte-de-
Laval
414, avenue Sainte-Brigitte 

Heures d’ouverture 

Du lundi au vendredi 
8 h 30 à 12 h | 13 h à 16 h 30  

Téléphone : 825-2515

Télécopie : 825-3114

Adresse électronique : 
mairie@sbdl.net

Nous sommes sur le Web !  
www.sbdl.net

Bibliothèque municipale
3, rue du Couvent 
Téléphone : 666-4666 p.1200

Adresse électronique : 
biblio@sbdl.net

Nous sommes sur le Web !
www.reseaubiblioduquebec.qc.ca

Centre communautaire du 
Trivent
3, rue du Couvent 
Téléphone : 666-4666 p.1202 

Garage municipal - Travaux 
publics
75, rue du Puits 
Téléphone : 825-1717

_________________________ 
Services municipaux

Emission de permis 
Téléphone : 825-1378 poste 244 
cgravel@sbdl.net

Loisirs, patrimoine, arts et 
culture
Téléphone : 825-2515 
sthomassin@sbdl.net
mblais@sbdl.net

Sécurité publique 
Téléphone : 825-1378 poste 302 
ccote@sbdl.net

Taxation et évaluation 
foncière
Téléphone : 825-1378 poste 229 
pfortier@sbdl.net

Travaux publics 
75, rue du Puits 
Téléphone : 825-1717 Ce

 m
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EXPOhabitat 2007EXPOhabitat 2007
La Municipalité renouvelait sa participation à salon EXPOhabitat pour une 
7e année. L’ampleur de ce salon permet à notre municipalité de se faire 
connaître et d’exposer ses richesses et beautés. Ainsi, la Municipalité fait un 
pas de plus vers son objectif de développement durable et harmonieux en 
incitant d’autres gens à se joindre à notre communauté. D’année en année, 
nous sommes à même de constater que les gens connaissent non seulement 
notre beau coin de pays mais que ceux-ci présentent un intérêt de plus en 
plus marqué par notre environnement nature. Au fil des rencontres, nous 
avons été à même de constater que Sainte-Brigitte-de-Laval intéresse une 
clientèle de plus en plus vaste. La vitrine qu’offre ce salon nous a également 
donné l’occasion de rencontrer et d’échanger avec des citoyens de la 
municipalité, ce qui est toujours un plaisir. 

Date Évènement

12 mars 20 h Conseil municipal, Centre communautaire et culturel Le      
Trivent. 

16 mars Collecte des matières recyclables. 

17 mars Fête irlandaise, Centre communautaire et culturel Le Trivent.  

24 mars 8 h 30 à 15 h 30 Cours « Je sais garder des enfants », Centre 
communautaire et culturel Le Trivent. * Inscription obligatoire 
au 825-2515. 

26 mars Collecte des encombrants. Vous devez téléphoner au (418) 624-
0080 au plus tard le vendredi précédant la collecte du lundi. 

30 mars Collecte des matières recyclables. 

6 et 9 avril Fermeture des bureaux administratifs et de la bibliothèque. 

9 avril Collecte des matières résiduelles (ordures) comme à l’habitude. 

10 avril 20 h Conseil municipal, Centre communautaire et culturel Le      
Trivent. 

MarsMars -- Avril 2007 Avril 2007
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